

第209号
発行●グリーンコープ生協ふくおか 理事会
編集●広報委員会
福岡市博多区博多駅前1-5-1博多大博通ビルディング3F
TEL●092-482-7770 (代)
ホームページ●http://www.greencoop-fukuoka.jp

10月号

グリーン・ウェーブ
GREEN WAVE
グリーンコープのうねりを地域へ

今月号の主な内容

- | | |
|-----------------------|------|
| グリーンコープの魚缶 | …2・3 |
| せっけん使用運動への
首長メッセージ | …4・5 |
| ファイバーリサイクル | …6 |
| 福祉活動組合員基金
助成団体報告 | …7 |

≈九州北部豪雨水害支援≈

これからも
続けます!

5/31 仮設住宅林田団地のみなさんと
ひまわりの種まき、野菜の苗植え



4年前に広島で土砂災害を経験し、いつか恩返しをという気持ちがあったので、募集チラシを見つけてすぐに応募しました。

朝倉に訪れるきっかけにもなり、仮設に暮らす方と一緒にひまわりや野菜を植え、成長を楽しみに

されるみなさんが未来を見られていることがわかり、うれしく思いました。

(泉川 しづか)

6/10 「語りましょう!
元気でいきましょう!
元気ばい杷木」のランチ会
グリーンコープの食材なども提供



私がボランティアに応募したのは、母から「一緒に申し込んでみる?」と声をかけられたからです。

杷木の方が近況報告をされた中で特に印象に残っている言葉があります。「『頑張りましょう』と言われることがある。でもね、これ以上何を頑張ったらいい?と思う。」この言葉を聞き、頑張ろうと言うのは簡単だけど、その言葉で悩ませることがあるのだとつくづく考

えさせられました。朝倉の皆さんには、素敵な笑顔の花をたくさん咲かせておられます。その笑顔を枯らさがないよう、継続して何かお力になりたい、他人事だとは思いたくない。と感じました。

(荒竹 美優)

ボランティア
に参加
しました。

被災されみなし仮設住宅や
自宅で過ごされている、
一人暮らしのお宅への定期的な訪問

7/18

私がボランティアに参加するきっかけ、それは数年前に起きた熊本・白川の氾濫です。叔父たちは、その水害により家を無くしました。小さな頃から行っていた家。その光景を見た時の、何処にもぶつけられない悲しみがあったからです。

今回行った朝倉。高齢の方のお話を聞きました。自分の大切な物や想い出が流れていく。自分の身があっただけでも幸せと仰っていました。本当、命があって良かった!!と思いました。水害の場所も見ましたが、復興までにはまだまだ時間が掛かると思います。これからも、少しでもお手伝いしたいと思っています。



2018.9.2
JR博多駅前広場



グリーンコープフェスタ 30th in ふくおか

食べものからはじめよう ~つなごう未来のいのち だきしめよう緑の地球~



30周年まつりは安心・安全な美味しい食べものはもちろん、福祉や環境など様々な運動を、ブースを回っていただく間に感じてほしい、知ってほしいと1年半前より検討を重ねてきました。各支部は運動を伝えるチラシ、POPなどを準備し、ブースではメーカー、生産者と共に来場者に声を掛け、語りました。

組合員でない方はぜひ組合員になっていただきたいと集めた情報は、催事で過去最高と数字にも表れていますが、何より来場者の満足げな笑顔からもグリーンコープ運動が伝わっていることが感じられました。

組合員、ワーカーズ、メーカー、生産者皆の力で大きなまつりを大成功させることができました。

理事長 三原 幸子



//地域委員大募集//

地域委員になりませんか?

地域委員って…

食べものや環境などについて学んだり、考えたり、自分たちの地域の事について話し合ったりします。
毎回、グリーンコープの美味しい商品の試食もありますよ。



※詳しくは、配達スタッフ・お店スタッフにたずねるか、支部へお電話ください。見学もできます。

新登場

選べる9タイプの おいしさ魚缶!

~缶も中身もこだわっています~

安心・安全・おいしさのヒミツ!

缶へのこだわり

食品や飲料に使用する缶のほとんどは、内面が樹脂でコーティングされており、その多くは^{*}環境ホルモン物質の疑いがある「ビスフェノールA」が含まれています。

今回の缶詰は、独自に定めた厳しい基準を満たした、安全なタルク缶を使用しています。

*環境ホルモンって…?

合成化学物質の一部には、ごく微量でも生体のホルモンの働きを混乱（偽のホルモンとして作用）させ、生命活動に異常を引き起こすものがあります。それが「環境ホルモン（内分泌から乱化学物質）」です。

甲状腺疾患、小児発達神経障害、強迫神経症など人体に悪影響を与えると言われています。

メーカーはココ!



社会貢献の田山慶一郎さん（写真左）
（茨城県大洗町）
東日本大震災の経験から、非常食にもなる缶詰の製造に取り組みはじめました。水産加工の経験と技術を生かし、魚の買い付け・保管から缶詰製造まで一貫して行っています。



組合員が試食を繰り返して
ようやく出来上がった自信作!!



固形量 150g	内容量 190g	価格(税抜)
さば水煮缶	284円	
さば味付缶	306円	
さば味噌煮缶	313円	



固形量 150g	内容量 190g	価格(税抜)
いわし水煮缶	270円	
いわし味付缶	284円	
いわし味噌煮缶	299円	



固形量 150g	内容量 190g	価格(税抜)
さんま水煮缶	263円	
さんま味付缶	277円	
さんま味噌煮缶	284円	

1998年、当時の缶詰の内側塗装材から、環境ホルモンのビスフェノールAが溶出する可能性があるとして、23品目の缶詰の供給を停止しました。

環境ホルモンが溶出しない缶で製造できるメーカーと出会って、グリーンコープ基準の魚缶が新登場です。やっと出来上がった魚缶は安全性はもちろん、おいしさも二重丸です。ストックしておくだけではなく、毎日のおかずにもピッタリの食べ応え。骨までやわらくなっているので、小さなお子さまやお年寄りまで安心して食べられます。

「さんま・さば・いわし」それぞれ3種類の味の中からお気に入りを見つけてください。

広報委員会で

さんま味付缶de「炊き込みごはん」を試食しました♪

洗った米2合に1缶分の汁、醤油小さじ1、塩、こんぶだし各少々を加え、目盛り通りに水を入れ、さんま、しょうがの千切りをのせて炊きます。



さんまとしょうががよく合い、とても美味しいかったです。

超簡単！子どもも喜んで食べてくれるうな、是非、家でも作ってみたい。

私たち、こんな風に食べています♪

いわし味噌煮缶de「コロッケ」



ボウルに粉ふきいも（じゃがいも大4個）とほぐしたいわし缶を汁ごと入れて、軽く混ぜてから、ミックスチーズを入れ、コロッケを作りました。家族に好評でした。フタを開けると、魚がぎっしり詰まっていました。そのまま魚料理として食卓にのせられるくらい、新鮮できれいでした。

広報委員 中鉢 志保



ボウルにいわし缶を汁ごと入れて、身をほぐします。千切りにしたキャベツ200gと醤油小さじ2とこしょう少々を入れて、さらに混ぜます。お皿に盛り、小口切りにした小ねぎをのせて完成です。サッと出来て、あと一品のレシピにおすすめ！味付も決まりやすく、ごはんによく合う一品です。

広報委員 齊藤 千恵子

そのまま食べてもおいしい♥



お弁当のおかずとして、そのままよく使っています。残った汁ごと卵液とあわせ「たまごとじ」にして朝食の一品にしてます！！おいしいし、魚まるごと食べられるので、肉料理に偏りがちな我が家のおいしい味方です！

広報委員長 原田 恵子

水煮缶を食べて…♥



支部で缶詰を開けてそのまま試食した中で、私は水煮缶が美味しいかったです。水煮とありますが、魚は脂が乗っていて海水塩（なぎさ）のみで調理されているとは思えないくらいしっかりした味でした。そのままでも、ご飯のおともや酒のおつまみになりそうだし、シンプルな味付けなのでトマト煮、カレー、パスタなどの洋風アレンジ料理にも挑戦してみたいと思いました。

広報委員 内田 サツキ

1日からワロコのアレンジ料理／

「さば水煮缶のトマト煮」



トマトソースにさばの水煮を汁ごと加えて煮込みます。ソテーしたほうれん草を添えて本格イタリアン。バルメザンチーズはお好みで。

「いわし味噌煮缶のおろし和え」



オーブントースターでいわしの表面を焼き、大根おろしと和えて、缶詰の汁をかけます。お好みで七味をどうぞ。

「さんま水煮缶のだし巻き」



さんま水煮缶は、汁気を切り、中骨を取って身をほぐします。溶いた卵に酒、きびさとう、かつおだし、醤油、ほぐしたさんまを入れて焼きます。

「いわし味噌煮缶とじゃがいものチーズ焼き」



ボウルに解凍したアレンジdeポテト（7～8個）と、いわし缶を汁ごと入れて、軽く混ぜ合わせる。耐熱容器に入れて、チーズを全体にかける。オーブントースターでチーズがとろけるまで焼き、刻んだバセリをふりかけて、できあがり。



長期保存ができる
もしもの時にも便利だよ!
身も骨もごと食べられて
栄養満点!!
だから毎日でも食べたいね。



せっけん使用運動への応援首長メッセージ

首長メッセージの取り組みは、
グリーンコープも加入している
「せっけん運動ネットワーク」が
全国の自治体に呼びかけている活動です。
今年度もグリーンコープ生協ふくおかで
44件のメッセージをいただきました。

本市は多様な産業が集積するとともに、自然溢れる都市でもあり、「住まい田舎ベストランキング」や「次世代育成環境ランク」で全国一位になるなど、とても住みやすい街として高い評価を受けています。
一方で、かつて本市は、公害に苛まれ、市民・企業・行政が一体となってこれを克服した歴史があります。現在では、その時の経験や技術を活かし、世界の環境首領及び17のゴールを定めたSDGs（国連持続可能な開発目標）の達成を目指して様々な施策を進めています。

SDGsは、「誰一人取り残さない」をキーワードに、全世界が経済・社会・環境上の問題を包括的・総合的に解決しようとするものであり、貴会のせっけん運動を通じた水環境保護は、17のゴールのうち、ゴール6（水・衛生）のみならず、ゴール4（教育）やゴール14（海洋）にも貢献するのです。
本市は、今年4月にOECDより「SDGs推進に向けた世界のモデル都市」として選定され、6月には、日本政府より「SDGs未来都市」に選定されました。今後も、皆様とともにゴー達成に向けて取り組んでまいります。

長年にわたり環境問題の啓発及び普及に尽力されている貴会の取組に敬意を表すとともに、皆様の活動がより一層浸透していくことを祈念申し上げます。

北九州市長 北橋 健治

羽田町は、波瀬やかな周防灘と緑の美しい高城山などの山々に抱かれた自然豊かな町で、貴重な歴史・伝統・文化が育まれるとともに、臨海部には日本有数の企業が立地し、産業都市として発展してきました。

本町では、平成26年3月に策定した「第2次かんだ環境未来図」に掲げた目標の達成状況や施設・事業の実施状況についてとりまとめた「環境レポート」を作成し、HP上で公開しています。

また、川の水質保全をきつまつしては、町民や各種団体の皆様との協働でEM活性液の活用や河川の清掃活動等に取り組んでおり、町内の河川でホタルを見らるるようになります。今後も、良好な水環境を次世代へ引き継ぐよう努めたいと考えています。

貴会の活動により、一人でも多くの皆様が水環境に关心を持ち、活動の輪がさらに広がりますことを心よりご期待申し上げます。

羽田町長 遠田 孝一

行橋市は福岡県東部の交流拠点であり、東九州自動車道行橋インターチェンジの開通に伴い、京葉地域の中核都市として発展を続けております。また、温暖な気候と海や山や川の自然に恵まれており、ビーチバレー・サイサイドマラソン・アクアスロ等様々な海岸線を活用したピチーネーニングの普及に取り組んでおります。

この豊かな風土を守り、次世代子どもたちに美しい自然を繋ぐために、行橋市では環境基本条例及び環境基本計画において、市・事業所・市民のそれぞれの責務を定めています。

貴会が取り組まれている「せっけん運動」は、私たち一人ひとりが環境について考え、意識の向上につながる活動であると思います。貴会の活動に深く敬意と感謝の意を表しますとともに、この素晴らしい活動の輪がさらに広がることを期待いたします。

行橋市長 田中 純

昨年の九州北部豪雨での総降水量は過去の記録をはるかに超え、集中豪雨の恐しさをまさぐる見せつけられました。被災されたなまな木をそばで見抜け、間もなく1年を迎える今、改めてお見舞いと復旧、復興支援に気持ちを傾けるものです。

大災害をもたらす危険性のある同じ水は、われわれの生命維持と暮らしに欠かせないものもあります。溢れて困るのが何よりも困る。そんな存在の水のうち、生活に欠かせない水を、私たちはどのように扱っているか。もう一度見直してみませんか。

あってあたり前の生活用水を、無駄にしていないか。汚していないか、などなど。とくに、合成洗剤など化学物質を使い捨てることで、汚染していないのか。やはり、せっけん使用で環境負荷の少ない暮らし方を選ぶべきです。ネットワーク活動の広がりが求め手となります。行政としてもみなさんとタッグを組み、子どもたちの時代に自信をもって伝えられる環境を残したいものです。

豊前市長 後藤 元秀

上毛町は河川、山林、里山等豊かな自然に恵まれており、それらは生活環境の向上に重要な役割を果しています。こうした自然の恩恵を将来の世代も同じように享受できるよう、保全活動を行っていく必要があります。

私たちは、身近な環境を大切にすること一人一人が地球規模で考え、環境への負荷の少ないライフスタイルへの転換を図ることにより、循環型社会の形成、エネルギーの節約を促進するよう行動しなければなりません。

このことから、環境にやさしいエコ商品の優先的購入や電節・節水、生ごみや草木の堆肥化による再利用など、環境に配慮した生活様式への転換を進めるための取組を推進しています。

結びに、貴会の取り組まれている「せっけん運動」を通じて、水環境保全の理解が深まり、活動の輪がますます広がりますことを心より祈念申し上げます。

上毛町長 坪根 秀介

芦屋町は、福岡県の北端に位置し、町の中央を流れる一級河川の遠賀川をはじめとした東西に千葉島や奇岩の連なる海岸線、西側には白砂浜の広がる海岸線と変化に富んだ美しい自然がなまなまです。

これらの自然を後世に引き継いでいくために、本町では「町内一斉清掃」や「ラブ・アースクリーンアップ」と称された海岸の清掃活動を行い、市民の皆様と一緒に活動することで芦屋町がより美しくなまなまになります。

「せっけん使用運動」は、一人ひとりが身近なところから取り組める活動であります。この水環境保全活動に長年取り組まれています貴会に敬意を表しますとともに、皆様の環境意識がさらに高まり、活動の輪がますます広がっていくことを祈念いたします。

芦屋町長 渡波野 茂丸

水巻町は、遠賀川流域に広がる遠賀平野に位置し、町内には遠賀川をはじめ、堀川や曲川などが流れ、人々にうるおいやすらぎを与えてくれるだけでなく、これまで地域の重要な役割を担っており、住民の生活、文化と深い結びつきを持った貴重な地域資源です。

本町では、これまで総合計画や環境基本計画の中でも、水環境の保全を重要なテーマとして位置づけ、各種施策を実施するとともに、住民・行政・事業者が一体となって取り組む体制づくりを推進し、広域的な連携にも取り組んでまいりました。今後も、環境意識の啓発など次世代へと繋がっていく取り組みを進めています。

貴会の長年にわたり「せっけん使用運動」は、水環境を守ることにおいて大変意義なものであり、その長年に渡る活動に深甚なる敬意を表します。今後、この運動の輪が益々広がりますことを心から祈念いたします。

水巻町長 美浦 星喜

その後のさらなるご活動をご祈念申し上げます。

水巻町長 美浦 星喜

直方市は福岡県北部に位置し、緑豊かな福智山と南北に流れる遠賀川、彦山川に代表される美しい自然に恵まれたなまなま線があふれるまちです。

本市では、毎年市民の皆様とともに遠賀川河川敷の清掃活動を行ったり、こども達を対象とした環境学習や地域コミュニティにおける清掃活動を支援しています。

今後も、川とともに育つ子供たちのため、また故郷の自然を愛して暮らす人々のために、水環境の保全や市民意識の向上に努めます。

良好な水環境の保全に長年取り組まれています貴会に敬意を表しますとともに、今後の益々のご発展を心より祈念いたします。

直方市長 王生 隆明

田川市は、福岡県の東部に位置する田川盆地の中心都市であり、緑豊かな山々から湧き出る彦山川や中元寺川がまちの中心を流れる自然に恵まれたまちです。

本市では、自指す環境像「みんなで創ろうや 飼張れる 田川（たが）」の実現に向けて、「第2次田川市環境基本計画」を平成30年3月に策定いたしました。「安全で健康的な生活環境をつくる」「快適であるおのる環境をつくる」「地球温暖化対策を推進する」「田川らしい自然環境を保全・活用する」「環境を守り生息する地域づくりを推進する」の5つを基本目標として、環境問題の解決を推進することとしています。

貴会が取り組まれています「せっけん使用運動」は、水環境を守ることにおいて大変意義深い活動であり、その長年に渡る活動に深甚なる敬意を表します。今後、この運動の輪が益々広がりますことを心から祈念いたします。

古賀市長 中村 隆象

久留米市は、九州の大河・筑後川の清らかな水と東西に連なる耳納連山の豊かな緑の恵を受け、数多くの貴重な植生や希少種など、豊かな生態系が残されています。

この豊かな自然を守り、次世代に引き継いでいくため、本市では「自然とふれあい、自然と生きまとくらむ」の実現に向けて、市民・事業者・市民団体・行政など、全ての主体が、それぞれの責任と役割を認識し、協働しながら、生物多様性保全の取り組みを進めています。

貴会の長年にわたり水環境保全活動に敬意を表しますとともに、この活動を通して多くの理解が深まります。

久留米市長 大久保 勉

福津市は、豊かな自然環境と利便性のバランスのよさ、子育て世代を中心多くのかたが移り住み、この数年は、年比で千人を超える勢いで人口が増え続けています。世界文化遺産の「新原、奴古山塙群」、テレビCMで躍る有名ないた宮地旅館の「光の道」、ウミガメが巣卵に来る海岸など豊かな自然環境は、先人たちが守り続けてきた市の財産です。私たちはこの財産を受け継ぎ、守り育て、後へと引き継いでいく貴重があります。各種団体や個人団体、行政など、全ての主体が、それが責任と役割を認識し、協働しながら、生物多様性保全の取り組みを進めています。

貴会の「せっけん使用運動」は、水環境を守ることにおいて大変意義深い活動であり、その長年に渡る活動に深甚なる敬意を表します。今後、この運動の輪が益々広がりますことを心から祈念いたします。

福津市長 原崎 智仁

昨日市は、九州北部豪雨以降、多くの皆様からのお寄せいただいた多くなるご支援・ご協力に対し、改めて心から感謝申し上げます。

福岡市は、北九州市の商政令市のほぼ中央に位置し、市の中央を大牟田川と八木山川が流れ、水と緑に恵まれた街です。平成30年度から、市民・地域・産業が輪わうみよいまちを目指し、第2次宮若市総合計画をスタートさせ、都市基盤を整備してきた第1次総合計画の成果を礎に、「ネクストステージ」へと進むため、将来像の実現に向けた取組を進めています。自然環境活動に取り組んでおり、サケの遊泳や町指定の文化財として貴重な植物であるオバナの発芽、花開も多くの確認されています。

このような中、貴会の「せっけん使用運動」は水質の改善、水環境の保全にとって大変意義あるものであり、深く敬意を表します。今後も、この運動の輪が益々広がりますよう心よりご祈念申し上げます。

宮若市長 原田 有吉

本市は、今年4月にOECDより「SDGs推進に向けた世界のモデル都市」として選定され、6月には、日本政府より「SDGs未来都市」に選定されました。今後も、皆様とともにゴー達成に向けて取り組んでまいります。

長年にわたり環境問題の啓発及び普及に尽力されている貴会の取組に敬意を表すとともに、皆様の活動がより一層浸透していくことを祈念申し上げます。

宮若市長 北橋 健治

中間市は、福岡県の北部に属し、福岡市と北九州市の商政令市のほぼ中央に位置し、市の中央を南北に遠賀川が流れ、北九州市側となる川東には、ながら丘陵を背景に閑静な住宅地と商業地などを形成し、人口の9割が集中しています。

しかし、近年の地環境は、気候変動・大気汚染・海洋汚染など、憂慮すべき事態となっており、早急な対策を講じなければならぬ状況です。

当市は、「きれいな水、いきいきとした緑、昔を感じる歴史、愛にあふれ、住みよいまち」を目標に各環境分野の施策に取り組んでおります。

貴会が「せっけん使用運動」をはじめ環境保全運動に長年取り組んでおられますことに深く敬意を表しますとともに、皆様の活動がより一層広がりますことを祈念申し上げます。

中間市長 福田 健次

川崎町は、大小さまざまな河川や水路によりもたらされる、豊かな水のおかげで古くから農業が盛んな町であるとともに、河川等にまつわるイベントも多く行われてきました。今でも、遠賀町の大事な水のひとつである遠賀川では、毎年「おんがレガッタ」が行われており、住民が水と親むイベントの一つとなっています。本町では住民と協働で、清掃活動などを通じて河川や湖沼の水質浄化活動に取り組んでおり、サケの遊泳や町指定の文化財として貴重な植物であるオバナの発芽、花開も多くの確認されています。

貴会の「せっけん使用運動」は、水質の改善、水環境の保全にとって大変意義あるものであり、深く敬意を表します。今後も、この運動の輪が益々広がりますことを心よりご祈念申し上げます。

川崎町長 手嶋 秀昭

うきは市は、福岡県の南東部に位置し、南に耳納連山、北に筑後川が流れる自然に恵まれたまちです。

この豊かな自然を守るために、山間部では古い山城があるなど、南北には多くの山々があり、山間部には耳納連山、北に筑後川が境に沿うように流れています。

また、近年の地環境は、気候変動・大気汚染・海洋汚染など、憂慮すべき事態となっています。

当市は、人と環境と都市活動の調和がとれたアジアのリーダー都市」を目指す、「新宮若ラブ」を楽しんでいただけています。

また、今年から「一人一花運動」に取り組んでいます。これは15万人の市民が一人一本ずつ花を育て、一企業が一花づつお世話をすることで、まちゅうわと花と緑でいっぱいにすることを目指しています。

「せっけん運動」は、私たち一人ひとりが身近なところから取り組める環境保全活動です。水環境の保全に向け、長年取り組まれているこの活動に敬意を表すとともに、活動の輪が一層広がることを祈念申し上げます。

福岡市長 高島 宗一郎

福岡市は、「人と環境と都市活動の調和がとれたアジアのリーダー都市」を目指す、「新宮若ラブ」を楽しんでいただけています。

また、今年から「一人一花運動」に取り組んでいます。これは15万人の市民が一人一本ずつ花を育て、一企業が一花づつお世話をすることで、まちゅうわと花と緑でいっぱいにすることを目指しています。

貴会の「せっけん運動」は、私たち一人ひとりが身近なところから取り組める環境保全活動です。水環境の保全に向け、長年取り組んでいます。

貴会の「せっけん運動」は、私たち一人ひとりが身近なところから取り組める環境保全活動です。水環境の保全に向け、長年取り組んでいます。

新宮町長 長崎 武利

福岡市は、九州北部豪雨以降、多くの皆様からのお寄せいただいた多くなるご支援・ご協力に対し、改めて心から感謝申し上げます。

福岡市は、北九州市の商政令市のほぼ中央に位置し、市の中央を大牟田川と八木山川が流れ、水と緑に恵まれたまちです。平成30年度から、市民・地域・産業が輪わうみよいまちを目指し、第2次宮若市総合計画をスタートさせ、都市基盤を整備してきた第1次総合計画の成果を礎に、「ネクストステージ」へと進むため、将来像の実現に向けた取組を進めています。

この豊かな自然を守り、次世代に引き継いでいくため、貴重な資源を守り、自然環境を保護する取り組みを進めています。

貴会の「せっけん運動」は、私たち一人ひとりが身近なところから取り組める環境保全活動です。水環境の保全に向け、長年取り組んでいます。

新宮町長 長崎 武利

福岡市は、九州北部豪雨以降、多くの皆様からのお寄せいただいた多くなるご支援・ご協力に対し、改めて心から感謝申し上げます。

福岡市は、北九州市の商政令市のほぼ中央に位置し、市の中央を大牟田川と八木山川が流れ、水と緑に恵まれたまちです。平成30年度から、市民・地域・産業が輪わうみよいまちを目指し、第2次宮若市総合計画をスタートさせ、都市基盤を整備してきた第1次総合計画の成果を礎に、「ネクストステージ」へと進むため、将来像の実現に向けた取組を進めています。

この豊かな自然を守り、次世代に引き継いでいくため、貴重な資源を守り、自然環境を保護

あなたの衣類で広がる ファイバーリサイクル運動



ファイバーリサイクルの 3つの目的と 衣類の流れ

生活困窮者の就労支援

春の寄付の呼びかけ
に、多くの衣類が届
きました！ありがとうございます。

送つてもらった衣類
は、こんな風な作業
を通してパキスタン
に届くんだね！

労働することで
社会復帰を目指
しているの！

グリーンコープでは、生活に困窮する方たちの自立支援として就労支援事業に取り組んでいます。ファイバーリサイクルセンターで衣類の分別やパキスタンへの送り出し準備、国内販売用衣類の値付けなどの就労訓練に携わります。生活のリズムをつくり、コミュニケーション力をつけて、誰かの役に立てる自分を実感することで、社会復帰に向け意欲を取り戻し社会参加していきます。

〈ファイバーリサイクルセンターでの仕分け整理〉

就労訓練者による仕分け

届けられた荷物の梱包をあ
け、1枚ずつ丁寧に分けて
いきます。



パキスタンへ

圧縮梱包機でひと包み
50kgに圧縮していきます。



パキスタンへ送り出すための コンテナ詰め作業

訓練を卒業した仲間もボランティアで参加し、みんなで達成感を分かち合います。



社会復帰に向け 意欲を取り戻すために！



社会福祉法人グリーンコープ
ファイバーリサイクルセンター
センター長
清水 清子

ゆう*あいショップやファイバーリサイクルセンターにお届けいただいた衣類を

パキスタンに送るための作業は、労働することで社会復帰を目指している人々が就労訓練としてワーカーズRe・bornの就労支援員とともに取り組んでいます。衣類の種類分け、50kgごとに圧縮梱包するなど、一緒に働く仲間との関係性を作り、丁寧で根気のいる作業をやり遂げることと、自分の労働がパキスタンの子どもたちが学ぶことに繋がり役に立っている事を実感することで、自信を回復し元気に就労へと向かっていかれます。

訓練者が心身ともに安心して存在できる環境を作り、自立に向けた不安や困りごとの課題にも寄り添い、自らの課題解決に向け伴走支援しています。



パキスタンへ 国境を越えた 子育て支援

パキスタン、カラチ市まで
は1ヶ月の船旅。

カラチには国際古着マーケット
があり、古着流通の拠点とな
っています。

約8割はパキ
スタンへ送り2割
は国内販売す
るのよ！



子どもたちの通う学び舎 アル・カイル アカデミー

届けられた衣類のうち約8割はパ
キスタンに送り、アル・カイル
アカデミー事業グループに届けられ現地の卸売業者に販売されます。
その売り上げは「無料の学校」の運営、教材、給食、自立のための職業訓練などの資金になります。

国内販売へ

衣類の リユース・リサイクル



リサイクルショップ 「ゆう*あい」



ファイバーリサイクル
センター内店(柏屋町) 092-623-0294

香椎店(福岡市東区) 080-1530-8955

藤崎店(福岡市早良区) 092-845-3331

ひまきの店(福津市) 0940-62-6006

のぼり町店(春日市) 092-501-0520

下月隈店(福岡市博多区) 092-504-6100

なかま店(中間市) 093-245-5633

衣類の持ち込みも受け付けています。

賛助会員になりませんか！

この取り組みに賛同していただける方は賛助会員の登録をお願いします。会費は事業の運営費として活用させていただきます。

賛助会員で応援!!

- ・会費は年間2000円です。
- ・賛助会員は毎年自動更新となります。
- ・退会はいつでも可能です。
- ・ファイバーリサイクル通信をお届けします。

ファイバーリサイクルセンター
月～金
9:00～17:00

☎092-623-0294

会員登録していただける方は

共同購入組合員

共同購入申込書の**9020**でお申し込みください。翌月の商品代金と一緒に口座振替となります。

店舗組合員

ファイバーリサイクルセンターへ直接お電話ください。郵便振替用紙を郵送させていただきます。

助けあい 支えあいの 地域づくりをめざして！

夢がカタチになる100円



福祉活動組合員基金



今回助成が決まった団体

参加型地域福祉をすすめるために、組合員が毎月100円ずつ出し合っている「福祉活動組合員基金(100円基金)」。この基金は、グリーンコープの福祉活動や地域で福祉の活動をされている団体に助成し、活用されています。基金の使い方については、基金運用委員会が助成決定します。委員は各地域から選出されています。

7月に全体基金運用委員会・地域基金運用委員会を開催し、グリーンコープ関連や地域の団体と面談をおこない、助成を決定しました。グリーンコープの福祉事業や地域団体への助成内容についてお知らせします。

〈北九州地域〉

団体名	活動内容	使途	助成額
Nっ子ネットワークユクリ	早産や病気など様々な理由で小さく生まれNICU(新生児集中治療室)入院経験のある子どもや、医療的ケアを必要とする子どもと、その家族のために活動。主に毎月1回定例会を開催。	・音楽&人形ボードヴィルライブ費用	200,000円
JSCO(学習サポートの会)	主に小・中学生を対象にした、地域の公民館での無料学習支援活動。子どもがこれから社会において有意義な労働生活を送れるように「自主性」や「夢」を育むことを目的にしている。	・学習会等の費用 ・学習に必要な書籍・文房具代。	172,709円
やまゆり園 事件を考える福岡の会	障害者には人権も尊厳も、生きる価値すらないとする立場が公然と登場した「やまゆり園障害者大量虐殺事件」。2年目となる7月、県内の多くの障害者が力を合わせ再発防止の闘いに取り組む。	・7/28開催の追悼集会と、準備段階で発生する各種費用	200,000円

〈中部地域〉

団体名	活動内容	使途	助成額
NPO法人 プレーパークふくつ	子どもたちに市民と行政の協働で生き生きと毎日遊べるプレーパークを創るために平成25年に設立。「子どもと大人の冒険遊び場わくわくプレーパーク」を毎週土日(8月を除く)に開催。	・チラシ印刷費、消耗品費、救急用品費、事務費、プレーパークの交通費の一部	200,000円
One For All	「小さなひとりでもみんなのために何かできる」をコンセプトに、①子育て中の親御さんの交流・学習・繋しの場を設ける②安心・安全な食の大切さを広める、という2つの柱に沿って活動。	・料理教室の費用 ・催し開催時の費用 ・チラシ印刷費	100,000円
福津親と支援者の会 ハッピークローバー	親こそ一番の理解者であり支援者であるという理念の下、支援者と共に子どもに適切な環境を整えることを目的に発足。発達障害が認知され親の思いに共感し元気になるお話し会を行う。	・講演会(9月開催予定)の費用 ・もやもやお話し会の会場費・食糧費	200,000円
伊田商店街 子どもを応援する会	「児童の健全育成の活動を行い児童福祉に寄与すること」を目的に結成。商店街の活性化も目ざし、児童の居場所作り、ワークショップの創作活動、音楽会の文化活動、子育て相談事業を行う。	・コンサート講師料 ・ワークショップ講師料 ・コンサート(九州青年合唱団予定)公演料	200,000円

〈福岡地域〉

団体名	活動内容	使途	助成額
長尾コミュニティスポットわくわく	「一人で抱えこまないで！独りじゃないんだよ！」“ケアラーを優しく支えてくれる地域づくり”を目指しシェア・レンタルスペースとして地域に開放。講演会・マルシェ・サークル等、企画提供。	・エアコン購入・設置	200,000円
糸島わいわい広場準備会	小学生の放課後遊び場づくりを目指し、今春立ち上がった。現状に問題を抱き、福岡市は校庭での放課後の遊び場を運営。私たちも糸島でのそうした場の実現を目指している。	・和ゴマ等遊具購入 ・年7回ブレイリーダーを招いての校庭遊び場開催	200,000円
ぶんぶん∞リトリート実行委員会	福島に住む家族の被ばく軽減と心身の保養を目的とし、今年は福島県内で活動しているスタッフが抱える「支援疲れ」に対するケア&デトックスを行いたい。	・糸島滞在中の宿泊費(補てん) ・会場使用料の一部	200,000円

〈南地域〉

団体名	活動内容	使途	助成額
筑紫野市点字教室	福岡県立視覚障害特別支援学校、筑紫野市より依頼の冊子、一滴文庫の図書点訳。市民対象の点字入門、夏休み親子点字、小学校での点字講習会。選挙時の点字投票用紙解説。	・パソコンの購入	110,000円
ボナベティ	生活保護家庭対象無料塾におにぎりを差入れ。学童保育所や母子寮の子達と一緒におにぎりとみそ汁、夏はカレー作り。フードドライブで困っている家庭や母子寮などに届けている。	・パソコンの購入 ・子ども食堂会場費	200,000円
おおかわ発達障がい。その周辺児の親の会にじいろ	交流や情報交換、リフレッシュ出来る場を作る。毎月定例会を行い孤立しがちな親同士悩みを打ちあけたり、情報交換をしながらお互い支えあい、理解を深める勉強会も行っている。	・パソコン・プリンターの購入	200,000円
笠原老人クラブ	健康寿命を伸ばし、笑いヨガ、健康料理、おやつ作り、又、それによつわる講師を招き受講。教養は今日用がある！教育は今日行く所がある！の教えのもと活動。	・健康を維持する為の講議の受講料、交通費、卓上型コンビネーションレンジの購入	200,000円

〈全体基金運用委員会〉

団体名	助成金の使途と活動内容	助成額
労働協同組合 ゆうあい 福岡	・ファイバーリサイクル運動・事業推進の運営費として	600,000円
一般社団法人 グリーンワークス FP円縁	・労働協同組合 FP円縁 運営費	600,000円
グリーンコープ コンシェルジュ労働協同組合	・グリーンコープコンシェルジュ労働協同組合 運営費	600,000円
「コミュニティ カフェ&デリ ことこと」	・グリーンコープいとしま店内「コミュニティ カフェ&デリことこと」運営費	600,000円

助成団体より

Nっ子ネットワークユクリ (京築地域)

～ゆっくりゆっくり、おおきくなれ！～

NICU入院経験のある子どもや医療的ケアを必要とする子どもと、その家族の集まりです。ゆっくりの成長と子育ての不安な日々を頑張っているママたちが、互いに思いを話し、ほっとする場所と時間を作っています。



福津親と支援者の会 ハッピークローバー (福津市)



発足6年目です。子どもの障害の有無にかかわらず、困りを持つ子どもさんや親御さんと一緒に子育てをする活動をしています。話せばきっと楽になる「もやもやお話し会」や、講師を招いて支援者育成セミナーを主催しています。

私たちの100円が地域で活かされています！

「すまいるん♪」は障がい児の家族の会として発足し、現在は共生社会を目指して障がいの有無にかかわらず、すべての子どもたちが共に学び、楽しみ、一緒に過ごせる居場所を作る、その輪を沢山の大人で広げていくことを目標に活動されています。一緒に過ごすことでお互いを知り、感じることを子どもたちを通して教えてもらっているそうです。「アルバイトを返上してボランティアに参加してくれる学生さんに食事くらい出したいと思うが、他の助成ではそれが許されない。費用を参加者の負担にして来てもらうと足が遠のいてしまうのは悲しい。福祉に関することなら使い道は団体の自由というグリーンコープの助成はとてもありがたい。」とお話ししていました。



福祉活動組合員基金理事(南地域理事長) 砥上 暉子

